



Discours du Directeur général de l'ARP du Sénégal

Réunion des Agences de Régulation en Arabie Saoudite 🇸🇦

Monsieur le Président,
Excellences,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

C'est un honneur et une grande fierté pour le Sénégal et son Agence de Régulation Pharmaceutique (ARP) de prendre part à cette rencontre internationale des agences de régulation ici, en Arabie saoudite. Je tiens à remercier nos hôtes pour l'organisation impeccable de cet événement, qui représente un cadre essentiel pour le partage d'expériences et la consolidation des efforts communs en matière de régulation pharmaceutique.

Mesdames et Messieurs,

Le Sénégal a franchi une étape majeure en atteignant le niveau 3 de maturité selon les évaluations de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). Ce niveau témoigne de la robustesse et de l'efficacité de notre système de régulation pharmaceutique. En rejoignant la communauté des pays reconnus pour leurs systèmes réglementaires fonctionnels, le Sénégal réaffirme son engagement à garantir l'accès à des médicaments sûrs, efficaces et de qualité pour ses populations.

Notre parcours vers le niveau de maturité 3

L'atteinte de ce jalon a été rendue possible grâce à :

- La modernisation du cadre législatif et réglementaire, en alignement avec les standards internationaux établis par l'OMS ;
- Le renforcement des capacités techniques et opérationnelles, avec un accent particulier sur la formation de nos équipes ;
- La mise en place d'outils performants pour l'inspection, la pharmacovigilance et l'évaluation rigoureuse des médicaments ;
- L'optimisation des partenariats stratégiques, aussi bien régionaux qu'internationaux, pour accompagner notre montée en compétences.

Le Sénégal ne voit pas l'atteinte de ce niveau 3 comme une finalité, mais comme une étape cruciale. Nous sommes pleinement engagés pour aller encore plus loin, en visant le niveau 4 de maturité, qui consacrera notre système comme un modèle d'excellence en régulation pharmaceutique.

Une collaboration internationale indispensable

Cette rencontre en Arabie saoudite revêt une importance capitale. Elle symbolise notre volonté collective d'harmoniser les systèmes de régulation pharmaceutique à l'échelle mondiale. À travers le dialogue et l'échange d'expertises :

- Nous pourrions répondre aux défis croissants de l'accès aux médicaments ;
- Encourager la production locale de produits de santé sûrs et de qualité ;
- Renforcer les systèmes de surveillance face aux médicaments falsifiés et de mauvaise qualité, qui demeurent une menace globale.

Le Sénégal, conscient des enjeux régionaux et internationaux, se tient prêt à jouer un rôle de leader en Afrique de l'Ouest. L'ARP entend collaborer activement avec ses homologues pour promouvoir des approches innovantes et renforcer les mécanismes d'interconnexion entre les agences de régulation.

Conclusion

Monsieur le Président,

L'atteinte du niveau 3 de maturité n'est que le début d'une nouvelle phase d'engagement. Notre ambition est claire : bâtir un système de régulation pharmaceutique solide, moderne et respecté, garantissant à tous des soins de qualité. Cette rencontre nous rappelle l'importance de la coopération internationale pour relever les défis communs.

C'est avec cet esprit de solidarité et de progrès que je réaffirme, au nom du Sénégal et de l'ARP, notre volonté de travailler main dans la main avec l'ensemble des pays représentés ici pour une régulation pharmaceutique plus harmonisée, au service des populations.

Je vous remercie de votre aimable attention.